

# Éducation/ École Maarif Turco-Gabonaise/ Sensibilisation au VIH/Sida Les élèves appelés à avoir un comportement responsable

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/Gabon

*C'est le but poursuivi par le séminaire de sensibilisation au VIH/Sida organisé récemment par l'école Maarif Turco-gabonaise à l'endroit de ses apprenants, leurs parents ainsi que son personnel d'encadrement.*

LES responsables de L'école Maarif Turco-gabonaise ont récemment organisé, à l'intention des élèves, parents d'élèves et personnel dudit établissement, un séminaire de sensibilisation au VIH/Sida.

Animée par les experts du Programme national de lutte contre les infections sexuellement transmissibles

et le VIH/Sida (Plist), cette rencontre s'est déroulée en présence notamment du représentant de la mairie de la commune d'Akanda, Elodie Bouyi Tchinga et de celui du chef de la circonscription scolaire Libreville-Nord, Christian Mondzo. L'objectif de ce rendez-vous était d'offrir aux élèves, outre un encadrement pédagogique, des outils nécessaires à leur épanouissement futur.

« En plus des mathématiques, des langues ou les SVT, notre but, en tant que fondation Maarif et l'école Maarif turco-gabonaise, c'est aussi de vous préparer à la vie future », a rappelé le directeur général de l'école, Faruk Bozkoyun.

Aussi, s'appuyant sur le fait que l'infection à VIH/Sida constitue aujourd'hui l'un

des plus grands problèmes sanitaires en Afrique, notamment au Gabon, l'experte du Plist, Phirmine Moussavou Pambo, est ainsi revenue sur la différence entre le VIH et le Sida, les différents types de VIH, son milieu de survie, les moyens de transmission et l'évolution de la maladie.

Selon la conférencière, le VIH est « l'acronyme du nom donné à un virus : le virus de l'immunodéficience humaine. Alors que le Sida est le nom donné au stade avancé de l'infection par VIH », a-t-elle dit.

Il existe trois types de VIH (VIH1, 2, 3). Lesquels survivent dans le sang, le sperme, les sécrétions (lait et autres)



Photo : SNN

L'experte du Programme national de lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le VIH/Sida (PLIST) Phirmine Moussavou édifiait son auditoire.

et dans les liquides biologiques.

De plus, a relevé Mme Moussavou Pambo, le VIH se

transmet, entre autres, par voie sexuelle, l'utilisation des objets souillés tels que des seringues... L'experte du Plist a également montré l'importance d'orienter la sensibilisation sur la jeunesse. Les débuts précoces de l'activité sexuelle chez certains, le manque de connaissances et de compétences, les idées fausses sur la maladie répandues en milieu jeune, ont été, entre autres, les raisons évoquées par l'experte.

Cette sensibilisation aux alures d'une véritable interpellation de la jeunesse a été rendue plus pratique grâce au témoignage de la responsable du réseau des personnes vivant avec le

VIH/Sida (PVVIH), Mme Moussounda Nzamba. Laquelle a, notamment, montré que le sida est une réalité à laquelle il vaut mieux échapper.

En somme pour l'animatrice, « le sida n'est pas dans la maison du voisin, car il n'a pas de visage. Faire attention et avoir un comportement responsable vous permettra de vivre à l'abri de cette pandémie. »

Cette initiative a été saluée par le représentant du chef de la circonscription scolaire de Libreville Nord. Qui, à son tour, a formulé le vœu de voir tous les autres établissements privés emboîter le pas à l'école Maarif turco-gabonaise.

## Jeunesse/Trois questions à la ministre déléguée...

### ...Olivia-Hajar Nguema : "Agir de façon concrète dans la mise en œuvre des stratégies"

Propos recueillis par I.M'B.  
Libreville/Gabon

La ministre déléguée chargée de la Jeunesse vient de séjourner en Égypte où elle a pris part à un forum mondial consacré à la jeunesse. En trois volets, elle nous présente les enjeux et intérêt de cette rencontre.



Photo : DR

Hajar Olivia Nguema, ministre déléguée à la Jeunesse, en compagnie de certains ministres africains de la Jeunesse.

**L'union.** Vous venez de prendre part à Assouan en Égypte à un forum mondial consacré à la jeunesse. Quel en était l'objectif principal ?

Olivia-Hajar Nguema : placé sous le thème " le Forum mondial de la jeunesse, nouveaux horizons", l'objectif de cette rencontre était de permettre aux jeunes Arabes et Africains d'exprimer leurs points de vue, et de recommander des initiatives aux décideurs et aux personnalités influentes. Cette rencontre était la matérialisation d'une vision pleine de promesses d'intégration entre le continent africain et le monde arabe. La plate-forme égyptienne, qui a toujours été et demeure, à ce jour, l'incubateur, suite aux précédents fora mondiaux sur la jeunesse, permet aux deux régions d'échanger leurs points de vue, d'évoquer leurs expériences et de discuter de divers sujets intéressants.

Peut-on avoir une idée de la qualité et du nombre des participants ?

- Ce forum s'est tenu en présence d'une pléiade d'officiels de marque tel que le secrétaire général de la Commission de l'Union Africaine, Mourad Ben Diab, du président de la Confédération africaine de football, Ahmad Ahmad, des ministres de la

Jeunesses des pays invités, et près de 2 000 jeunes Arabes et Africains dont deux Gabonais : Mmes Lætitia Bissielou Onanga, fonctionnaire du ministère de la Santé en stage à l'Université d'Alexandrie, et Sharon Okomi, présidente-fondatrice de l'ONG internationale Jeunesse africaine contre la corruption et pour la transparence.

Au terme de la rencontre d'Assouan, quelles retombées pour la Gabon ?

- Tenant compte des orientations politiques des plus hautes autorités de mon pays, j'ai eu des entretiens avec mes homologues nigérien, camerounais, burundais et tchadien, sur le rôle crucial de la jeunesse africaine, afin de faire face aux défis du monde. Au cours de ces échanges, il a été souligné l'urgence d'agir de façon concrète dans la mise en œuvre de stratégies jeunesse pertinentes, et dans la mobilisation de ressources financières. Ce conclave a conduit à plusieurs orientations qui pourraient permettre au Gabon de prendre des mesures visant à améliorer le quotidien des jeunes car, comme nous le répète le Premier ministre, chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale, les jeunes ont plus besoin d'actions concrètes et urgentes. Ce forum a été donc satisfaisant à plus d'un titre.

## BANQUE AFRICAINE DE DEVELOPPEMENT



DIVISION DE L'EXPLOITATION ET DE L'ENTRETIEN  
E-mail : tender@afdb.org

AVIS D'APPEL D'OFFRES : N0: ADB/RFP/CHGS/2019/0051

IDENTIFICATION D'ESPACES A USAGE DE BUREAU PROFESSIONNEL POUR LE COMPTE DU BUREAU DE LA BANQUE AFRICAINE DE DEVELOPPEMENT A LIBREVILLE (GABON)

1. La Banque Africaine de Développement (Banque) invite, par le présent Appel d'offres, les soumissionnaires 1. La Banque Africaine de Développement (Banque) invite, par le présent Appel d'offres, les soumissionnaires éligibles à présenter leurs offres sous pli fermé pour l'identification d'espaces de bureaux pour le déménagement du Bureau National de la Banque à Libreville (Gabon).
2. Sont éligibles, les entreprises ou groupements d'entreprises constitués conformément à la législation d'un pays membre, dont la majorité du capital social est détenu par des ressortissants des pays membres de la Banque et ayant leur principal centre d'activités dans l'un de ces pays membres dont la liste est fournie à l'adresse [www.afdb.org](http://www.afdb.org).
3. Le dossier d'appel d'offres est téléchargeable sur le site de la Banque à partir du lien suivant : <http://www.afdb.org/en/about-us/corporate-procurement/procurement-notices/current-solicitations/>. Les sociétés ou groupements de sociétés peuvent également obtenir une copie du document en adressant une demande à l'adresse [tender@afdb.org](mailto:tender@afdb.org).
4. Les offres devront être soumises en français ou en anglais, sous plis scellé et devront être déposées en cinq exemplaires (1 original + 4 copies) par courrier ou en main propre au plus tard le 8 avril 2019 à 15h00 (heure locale de Libreville) à l'adresse ci-dessous en mentionnant clairement la référence de l'Appel d'offres en caractères gras, de façon bien lisible et bien en vue :

Banque Africaine de Développement (BAD)  
Bureau du Gabon (COGA)  
1er étage de l'immeuble Saint Georges  
Quartier Kalikak  
BP. 4075  
Tel : +241 01 44 29 52/53  
Libreville-Gabon  
Email: tender@afdb.org

5. Les offres reçues après le délai fixé seront purement et simplement rejetées.
6. Les offres devront être valables pour un délai de quatre-vingt-dix (90) jours à compter de la date limite de remise des offres.